
值得买科技创始人、董事长隋国栋：

坚持长期主义，拥抱高质量发展的中国消费市场

● 近日，中央经济工作会议召开。作为二
十大之后的首场经济工作会议，您认为此次会
议传递出的一个最强的信号是什么？您有何认
识体会？

在我们看来，着力扩大内需，具有特别重要的
意义。伴随国家一系列促消费政策的出台，2022年
底以来，已经可以看到很多产业快速回暖，我国消
费市场也呈现出全面复苏的状态， 尤其体现在旅
游、娱乐、健康管理等行业，可以说，居民的消费热
情正在被极大地激发出来。

消费是内需的重要组成部分， 有效扩大消费
需求，将有助于更好地扩大内需。消费在经济发展
中具有基础性作用， 也是推动经济高质量发展的
持久动力。

作为消费市场的参与者， 看到国家提振内需
的决心，我们也备受鼓舞。在此过程中，值得买科
技希望能够发挥自身在内容和数据方面的能力和
优势，通过消费信息更加自由的流动，更好地连接
供需两侧。

对于消费者，我们希望提供科学消费的路
径，直接助力用户消费决策，更科学地激发内
生需求，为他们带去更加幸福的消费体验；对
于商家和品牌，我们希望在产品力、口碑等多
个维度为他们提供支持， 帮助好商品好品牌
脱颖而出， 实现品牌的更高质量发展和可持
续发展。

● 今年的中央经济工作会议再次重申“两个
毫不动摇”，您有何新感受？它将如何影响民营企
业下一步的发展？

我们真切地感受到了国家对于民营经济的关
心与扶持。作为民营企业的一员，我们十分振奋且
充满信心。

作为在中国市场成长起来的民营企业， 值得
买科技此前已多次积极为消费产业和中国经济的
高质量发展建言献策。2022年， 作为数字经济代
表，我们参与了全国政协召开的“推动数字经济持
续健康发展”专题协商会，并且先后撰写《多措并
举“纾困”民营企业，助力数字经济高质量发展》
《关于提高疫情流调数字化水平建议》《关于加快
促进零售业恢复发展的建议》等建言专报，获得了
中央统战部和北京市委领导的重要批示， 在提振
平台数字企业发展信心、 推动民营数字经济稳健
可持续发展等方面起到了表率作用。2022年9月，
值得买科技还入选了“北京民营企业社会责任百
强”以及“北京民营企业文化产业百强”两项榜单。

我们认为，重申“两个毫不动摇”，无疑会激发
更多市场主体的积极性，让更多企业专心干实事，
在促进自身进一步发展的同时， 也保证了经济发
展的丰富性。 值得买科技也希望通过政企良性互
动，充分发挥自身能力和优势，更好地服务于经济
建设。我们相信，在这个过程中，我们自身也会获
得更多更好的发展机遇。

● 接下来，行业面临哪些新机遇？您所负责
的企业将有何新动作、新布局？

2023年，中国经济将以“高质量发展”为关键
词，伴随居民生活回归正常，消费需求也将逐步释
放，且更多体现在居民的日常消费上，其中有几个
领域的消费增长会尤为明显。

首先体现在健康上，疫情之后，人们的健康管
理意识有很大提升，消费者更加注重养生，对保健
品、功能性食品青睐有加；而在健康饮食方面也有
了更高的标准， 有机食品和高蛋白食品也更受到
市场追捧， 此外一些原产地直供生鲜食品以及预
制菜，可能都是今年十分畅销的品类；包括线上线
下的健康服务、带有健康功能的家电等，热度也可
见将持续很长一段时间。 其次伴随着出入境隔离
解除，旅游市场也将迎来爆发，中长线旅游需求会
很明显地释放出来， 近郊短途休闲也将保持疫情
期间的一贯热度。

基于以上判断， 值得买科技作为一家专注消
费领域的科技公司，将继续以科技和创新为引领，
充分发挥企业在消费领域的优势， 引领消费产业
更高质量地发展。在具体举措上，主要是推动“科
学消费”理念的持续落地。

其实，从去年开始，我们就已经开始推进“科
学消费”主张的评估，在行业追求高质量发展的背
景下，消费观念不仅要理性，更需要科学，因为当
前消费者对于消费这件事正在变得更加谨慎，但
大家对于生活品质的追求并没有降低。

基于这一判断， 我们将进一步发挥值得买的
平台价值，更好地促进消费信息的自由流动。对于
C端消费者，我们将更高效地创作和分享更多消费
知识、消费经验，以优质内容为消费者提供参考，
提升消费决策的质量和效率。 对于B端的企业，我
们也将基于“科学消费”理念，帮助品牌构建起与

消费者的良性对话机制， 让品牌听到更多用户的
真实声音，从而摆脱对短期营销效果的过度追求，
真正进入到产品和品牌的长期建设中去， 最终实
现“科学发展”。

● 经过世界变局加快演变、新冠肺炎疫情冲
击、国内经济下行等多重考验，民营企业获得了什
么样的锻炼、积累了什么样的经验？您对未来企业
发展有哪些新的思考、新的体悟？

我认为无论在任何情况下， 企业都应该保持
灵活与机动性，保证信息的高效流动。

对于值得买而言， 高效流动不仅仅是帮助用
户提升消费决策的效率和质量， 也不仅仅是帮助
客户精准触达目标消费者，同时也意味着，公司自
身面临着如何提升部门、人员之间的协同效率，降
低沟通成本等等问题。我们认为，面对不确定的外
部环境，短期之内，企业首先应该着重加强内部治
理， 大力提升数字化建设水平， 强化线上办公能
力，尤其是在管理人效方面，需要更加注重激发员
工内部高效的自驱力。

此外，经历了疫情之后，我们每个人对生命的
理解、对生活的认知都发生了很大变化。对于企业
来说，我越来越发现，企业不仅要追求数字增长，同
时也要创造更多的社会价值， 为社会作出贡献。在
这个过程中，一方面，我们在业务上不断提升消费
的内驱动力，助力实体经济更高质量发展，另一方
面，我们通过打通信息壁垒，促进消费信息的自由
流动，以此来推动经济的进步和社会的发展。随着
公司规模的不断扩大，我们对公益事业的投入也在
持续增长，并且正在积极思考如何更好地发挥业务
和平台优势，让公共信息的流动更加顺畅。

● 面对风急浪高的国际环境，中国企业面临
的全球竞争环境日趋复杂。在新环境下，民营企业
应该如何提升自身的生存能力、发展能力？如何提
升自身在全球产业分工中的地位和竞争力？

在过去的十年间， 中国的民营经济实现了高
速发展，甚至在国际市场上也有着很大的影响力，
成果是显而易见的。不过，随着中国经济进入高质
量发展的新阶段，民营企业也面临新课题。

以消费市场为例， 此前， 在各方力量的助推
下，整个消费行业的发展节奏不断加快，并且建立
起了一个“增速导向”的整体营销体系。不过，在诉
诸大水漫灌式的流量投放、用营销打出声量之后，
很多品牌却没有很好地深耕产品。 随着我们进入
全新的全球竞争环境、走上高质量发展路径，我们
需要重新思考自身的生存能力、发展能力，做一些
有差异性、有独到价值的事情，通过时间慢慢来证
明自身的价值。

值得买从成立以来就是一家秉持长期主义理
念的公司，我们一直在做短期很难，但长期看来有
独到价值的事情。因为我们坚信内容的价值，所以
我们培养专业内容编辑团队，让他们站在消费者的
立场，创作出覆盖整个消费产业包括众多垂直行业
的专业的消费内容。同时，我们坚持用科技驱动消
费进步，建设消费大数据库，用数据帮助优质内容
更好地触达消费者，不断提升供需两端的连接效率
和质量。虽然，这样的发展路径，意味着更多的前期
投入和基础建设，但我们相信，从长期的角度看，一
定要通过这种方式，才能不断强化我们的内容护城
河和核心竞争力，从而在未来创造更大的价值。
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